

Kurzporträt der Fachschaft



Name der Fachschaft: Fachschaft Lehramt



Das macht uns als Fachschaft aus: Wir sind eine Fachschaft mit sehr vielen Mitgliedern, für sehr viele Studierende. Wir verbringen nicht nur Zeit in der Uni zusammen, sondern auch in unserer Freizeit. Bei uns hat jeder seine Aufgabe und kann Probleme und Sorgen ansprechen.



Wir finden es wichtig uns für Erstis zu engagieren, weil es immer schwierig ist in einer neuen Umgebung (die Uni) zurechtzufinden und wir dabei gerne helfen möchten. Jeder von uns war selber in der Position. Ohne Unterstützung kann es sein, dass einzelne Studierende einen sehr schweren Start haben, der den Studienverlauf bestimmt. Für uns ist es wichtig, dass jeder – ob er schon Personen kennt, oder alleine ist – einen guten Start ins Studium hat und weiß, dass er/sie nicht alleine sein muss.



Eine besondere Herausforderung im digitalen Semester war das Aufziehen der Erstitage im Live-Stream. Des Weiteren ist es schwer allen Studierenden gerecht zu werden. Wir wollten trotz dieser schwierigen Situation ein attraktives Programm für die Erstitage entwickeln. Im Wintersemester 20/21 haben wir auch gemerkt, dass es zu Problemen und Schwierigkeiten eines Live-Streams im Hörsaal kommen kann, dementsprechend haben wir unsere Erstitage angepasst.



Bei unseren Angeboten für die Erstis hat uns am meisten Spaß gemacht: Der Spieleabend, die persönlichen Kontakte, das Einrichten eines Discord-Servers, um den Erstsemestern die Möglichkeit zu geben und nach unserer Veranstaltung weiterhin in Kontakt zu bleiben.



Das machen wir neben den Ersti-Angeboten noch: Glühweintreff zu Weihnachten, Sommergrillen, Waffelstand, Gremienarbeit, Hilfestellung, Problemlösung, Vermittlung zwischen Lehrenden und Studierenden, regelmäßige Spieleabende.



Eine der schönsten Rückmeldungen, die wir je erhalten haben, war: Verständnis und Freude über unser Angebot im Online-Semester, Interesse der Fachschaft beizutreten.



Sich in der Fachschaft zu engagieren lohnt sich, weil es gut tut Leuten zu helfen. Des Weiteren ist ein Mitspracherecht in der Fakultät sehr wichtig und für unsere Seite das Wort zu erheben (Studiengangsgespräche etc.).



Wofür wir das Geld (ca. 300-500 €) gut gebrauchen können oder was wir vorhaben: Wir würden unseren Wunsch eine Musikbox für unsere Erstitage, an denen bis zu 800 Erstis teilnehmen, zu kaufen, endlich in Angriff nehmen. Vorher mussten wir diese immer privat ausleihen. Außerdem würden wir noch ein neues Sofa für unseren neuen Fachschaftsraum kaufen. Derzeit haben wir noch keine neuen Möbel, da unsere alten leider defekt sind bzw. nicht in unseren neuen Raum gepasst hätten (Umzug von Gebäude Q in Gebäude Z).



© Fachschaft Lehramt Universität Bielefeld